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Ich begleite das CDHK seit 1999, also fast von der ersten Stunde an, zunächst als 

Blockvorleser für den Bereich Maschinenbau (Softwaretechnik, CAD und Virtuelle 

Produktenwicklung) und seit 2016 als Fachkoordinator . 

Als Blockvorleser war und bin ich immer noch von 

der Begeisterung, vom Ehrgeiz und dem Wissensdurst 

der chinesischen Studenten fasziniert . Seit über 10 Jahren 

biete ich als einer der ersten Dozenten begleitend zur 

Vorlesung eine praxisorientierte Team-Projektaufgabe 

an . Die zielorientierte, pragmatische Denk- und Vor- 

gehensweise der chinesischen Studierenden, die sehr 

schnell zu brauchbaren Ergebnissen führt, ist beeindru-

ckend . Deutsche Studierende dagegen gehen dabei viel 

gründlicher und systematischer vor, brauchen aber für 

die Lösung eine deutlich längere Zeit . Seit einigen Jahren 

gibt es gemischte Projektgruppen, bestehend aus chine-

sischen und deutschen Studierenden . Die Kombination 

beider Denk- und Vorgehensansätze führt zu viel schnelleren, besseren Ergebnis-

sen als früher . 

Als Fachkoordinator hoffe ich, dass ich diese Erfahrungen übertragen kann auf 

die Arbeit im neuen Chinesisch-Deutschen Innovationslabor (CDI), in einem konti-

nuierlichen Chinesisch-Deutschen Dialog-Forum sowie in interkulturellen Innova-

tions- und Forschungsprojekten . Die Kombination unterschiedlicher Vorgehens- und 

Denkansätze kann dabei zu ungeahnten Innovationslösungen führen, von denen 

beide Partner profitieren können .  

Für die Zukunft hoffe ich, dass ich meine Begeisterung für die Deutsch-Chinesi-

schen Zusammenarbeit auf künftige Generationen von Blockvorlesern, Professo-

ren, Doktoranden und Studierende übertragen und einen noch intensiveren  

Austausch initiieren kann .

Seit Juli 2014 habe ich das Amt als Fachkoordinator der Fakultät Fahrzeugtechnik 

am Chinesisch-Deutschen Hochschulkolleg inne . Die Tongji-Universität war nicht 

ein komplettes Neuland für mich . Durch die langjährige Zusammenarbeit mit der 

School of Automotive Studies in einem Doppelmaster-

programm konnte ich persönlich sehr gute Erfahrung 

sammeln, die mir die Durchführung des CDHK-Projektes 

erleichtert hat . Trotzdem sind der organisatorische Auf-

wand und die Kommunikationsherausforderungen nicht 

zu unterschätzen, die durch den großen Unterschied in 

der Kultur und die fehlenden chinesischen Sprachkennt-

nisse entstanden sind . An dieser Stelle möchte ich mich 

bei Herrn Prof . Tong Zhang, Herrn Prof . Yi Chen und allen 

anderen Kollegen, die uns mit Rat und Tat geholfen ha-

ben, bedanken . Auf der anderen Seite kann ich die Mög-

lichkeit nutzen, um China näher und besser kennenler-

nen . Von der schnellen und dynamischen Entwicklung 

der Volkswirtschaft und der Technologie kann ich sehr viel lernen .

Für die Zukunft sehe ich den Ausbau der Kooperation in der Forschung mit der 

Tongji-Universität als eine meiner wichtigen Aufgaben als Fachkoordinator . Zusam-

men mit den Kollegen vom CDHK und anderen Fakultäten der Tongji-Universität 

haben wir im Jahr 2017 zwei vom BMBF geförderte Forschungsprojekte im Bereich 

Zukunftsstadt und E-Mobilität beantragt und bewilligt bekommen . Hier findet die 

Zusammenarbeit mit dem Niedersächsischen Forschungszentrum Fahrzeugtechnik 

(NFF) und der Stadt der Zukunft als Zentren der TU Braunschweig statt . Im Jahr 

2018 wollen wir mit der School of Automotive Studies gemeinsam ein internationa-

les Spitzenforschungsnetzwerk im Bereich Leichtbau aufbauen und unsere Aktivi-

täten in der Open Hybrid Lab Factory als einen vom BMBF geförderten Forschungs-

campus auf internationaler Ebene mit unseren chinesischen Partnern ausbauen . An 

interessanten Arbeiten wird es uns also auch in den nächsten Jahren nicht fehlen .

Prof. Dr.-Ing. Michael Abramovici 博士, 教授 
Ruhr Universität Bochum; Fachkoordinator für die Fakultät Maschinenbau 

波鸿鲁尔大学; 机械工程系专业协调人

Prof. Dr.-Ing. Thomas Vietor 博士, 教授 
Technische Universität Braunschweig; Fachkoordinator für die Fakultät Fahrzeugtechnik 

布伦瑞克工业大学; 车辆工程系专业协调人

从1999年起, 几乎是中德学院最初的年代, 

我就伴随着学院。一开始, 我在机械工程领域 (软

件技术, CAD和虚拟产品研发) 担任模块课程客

座教授, 2016年起成为了专业协调人。

作为模块课程专家, 我始终为中国学生的激

情、进取心和求知欲所打动。作为最早的一批讲

师之一, 十多年来, 我都会在普通课程之外布置实

践性团队项目任务。中国学生往往有着明确的目

标、务实的思考和行为模式, 总能很快地获得有

效结果, 这给我留下了深刻印象。德国学生则习

惯从基础开始、系统思考, 但是为了得出答案却

不得不花上更多的时间。几年来, 我们也组成了

中德学生混合的项目团队。两国学生思考行为方

式的结合能在大大缩短任务完成时间的同时, 获

得比以往更好的结果。

作为专业协调人, 我希望这一经验可以运用

到新成立的中德创新实验室 (CDI)、中德对话论

坛以及跨文化创新和研究项目中。两国不同行为

和思考方式的结合能够带来令人出乎意料的创新

成果, 利及双边。

在未来, 我希望可以将自己对德中合作的热

情传递给下一代模块课程专家、教授、博士生以

及研究生, 促成深入的交流。

自2014年7月起, 我担任了中德学院车辆工

程系的专业协调员。同济大学对我来说并非一个

完全陌生的新大陆。通过此前与汽车学院长期的

双硕士课程合作, 我从中积累了宝贵的经验, 这也

在中德学院这个项目中帮助了我。尽管如此, 由

于巨大的文化差异和汉语知识的缺乏, 在组织上

所耗费的精力与交流上遇到的挑战也不可小觑。

在这一点上, 我要对章桐教授、陈翌教授和所有

帮助过我们的同事们表示感谢。中国的国民经济

和科技发展迅速, 日新月异, 我也从中学到很多。

在未来, 我将把扩展与同济大学的研究合作

视作专业协调员最重要的任务之一。2017年, 我

们与中德学院以及同济大学其他院系的同事一

起, 成功申请到了两个德国联邦教育与研究部的

资助项目, 课题涉及未来城市和电子移动领域。

我们将与下萨克森州汽车技术研究中心 (NFF)

和布伦瑞克工业大学的未来城市中心进行合

作。2018年, 我们想要与汽车学院合作, 在轻量

化领域建立国际顶尖的科研网络, 并将与中国合

作伙伴一起, 从国际层面扩展开放式混合实验室

工厂的活动, 将其作为德国联邦教育与研究部资

助的国际研究校园。我相信未来几年的工作肯定

充满乐趣。




